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En el recinto de la Cámara de Comercio 
de esta ciudad de Cananea el pasado jueves 18 de 
junio a las 12:00 horas se llevó a cabo una plática 
sobre  e l  Programa �Crezcamos Juntos� 
implementado por el Gobierno Federal 
donde estuvo el Lic. Eduardo Zayas, 
A d m i n i s t r a d o r  d e  S e r v i c i o s  a l 
Contribuyente en Nogales; el Lic. Álvaro 
Herrera de la misma administración con 
sede en Agua Prieta; acompañados por el Lic. 
Nicolás Kiriakis, Sub Delegado de la 
Secretaría de Economía, también con sede en 
Nogales; el C.P. Francisco Javier Silva, Sub 
Delegado del IMSS en Agua Prieta; el Lic. 
Daniel Enrique Morales Casarez de la 
Delegación Estatal del INFONAVIT; la Ing. 
Diana Angélica Noriega del INADEM, 
adjunto de la Secretaría de Economía, y atendidos 
por el Presidente de la Cámara de Comercio de 
Cananea, Sr. Miguel Ángel Escárcega Estrada, 
para hacer una presentación amplia sobre el 
programa �Crezcamos Juntos� el cual tiene por 
objetivo lograr que el comercio informal pase a 
formar parte del comercio formal y organizado a 
través de las Cámaras de Comercio.

Para lo cual implementaron también el 
programa del régimen de incorporación fiscal, el 
cual le permite al contribuyente la facilidad de 
facturar, llevar su propia contabilidad a través de 
internet en el programa mis cuentas y con la 
facilidad de que en un periodo de diez años crezca.

Empezando el primer año a pagar cero 
impuestos, el segundo pagaría el 10% de los 

impuestos determinados y así sucesivamente 
hasta llegar al 100% del pago de los mismos 
impuestos, para lo cual también se contará con 
apoyos de programas especiales implementados 
a través de la Secretaría de Economía y poder 
obtener créditos con tasas muy accesibles a 
plazos hasta de tres años, por los montos que van 
desde los $20,000.00 pesos hasta $2,500,000.00 
dependiendo del número de empleados, el tipo 
de actividades que tengan, sin garantías, sin 
problemas de buro de crédito y con la 
posibilidad, si se requiere de aval, también sin 
garantías, independientemente de otro tipo de 

apoyos en equipos y subsidios.
De igual manera se implementa el 

Programa de Régimen de Incorporación a 

Servicios de Salud, en el cual el patrón podrá darse 
de alta con cuotas anuales que van desde los 
$7,800.00 pesos en adelante, subsidiados por el 
Gobierno Federal.  

Se ha implementado también un 
programa y que los contribuyentes también 
puedan cotizar para créditos del INFONAVIT, así 
como para pensiones y jubilaciones a partir del 
séptimo bimestre en los que se hayan dado de alta.

A través de la Secretaría de Economía 
también participa en este programa �Crezcamos 
Juntos�, Nacional Financiera, otorgando créditos 
que también van desde los $20,000.00 a los 
$ 2 , 0 0 0 . 0 0 0 . 0 0  d e  p e s o s ,  o b v i a m e n t e 
dependiendo del número de empleados y de la 
actividad que desarrollan.

También se platicó sobre la instalación en días 
p r ó x i m o s  d e l  m ó d u l o  d e  a t e n c i ó n  a l 
contribuyente, que será instalado en las oficinas de 
la Canaco local, y en breve se iniciará con la 
capacitación al personal, que tanto el Instituto 
Tecnológico de Cananea y la unidad de desarrollo 
profesional nos proporcionarán, a través de 
ser vicio social ,  para atender el  módulo 
permanente, el cual vendrá a evitarnos tener que 
trasladarnos a la ciudad de Agua Prieta o a la 
administración local de Nogales, ya que aquí se 
podrán hacer los tramites como son, altas, bajas, 
aumentos de obligaciones, disminución de 
obligaciones, bajas, cualquier otra modificación, 
como también solicitud devolución de impuestos, 
por lo que el beneficio será a toda la sociedad de 

Cananea y de la región como Agua Prieta, 
Naco, Bacoachi, Arizpe y parte del Río de 
Sonora.

También aprovechamos para 
comentar sobre los convenios que se están 
preparando con Telmex, el cual también 
vendrá a beneficiar mucho al comercio 
organizado a través de nuestra Cámara.

Con todo esto el consejo directivo 
de la Cámara Nacional de Comercio y 
Servicios apoyado por la FECANACO y la 
CONCANACO Nacional hemos estado 
buscando, con todos estos convenios, 

fortalecer al comercio de la localidad para que 
puedan desarrollar y crecer, y lógicamente ser más 
productivos, y puedan generar más empleos.

De las celdas a la 

creatividad: mujeres que 

escriben desde la prisión

De las celdas a la creatividad es un taller de 
lectura y escritura impartido a internas del Centro de 
Readaptación Social de Hermosillo (Cereso), por la 
periodista Priscila Cárdenas, como resultado del 
apoyo que recibió durante 2014 del Fondo Estatal 
para la Cultura y las Artes de Sonora, FECAS (en el 
rubro de Apoyo a la Formación Artística), que 
coordina el Instituto Sonorense de Cultura.

Como un ejercicio de evaluación de los 
trabajos, y a manera de celebración por la 
finalización del taller, ayer 9 de junio se llevó a cabo 
la entrega de constancias con la presencia  del 
periodista y conductor de televisión Epifanio “Fano” 
Campoy, el reportero Tadeo López Rojas, la 
coordinadora del Cereso Femenil, Gabriela 
Valenzuela, y la instructora del taller Priscila 
Cárdenas.

En reciprocidad al apoyo recibido, el cual 
constó en un viaje a España donde Priscila tomó el 
curso “Cr imen organizado,  per iod ismo y 
narcotráfico”, en la Escuela Complutense de Verano 
de la Universidad Complutense de Madrid, la 
periodista impartió el citado taller donde las internas 
trabajaron en el género de crónica.

Luego de las sesiones del taller, que 
consistieron en lecturas y ejercicios escriturales, las 
internas lograron escribir sus historias de vida como 

punto de partida, historias que ahora 
albergan un libro que espera pronto 
ver su publicación.

Giro preventivo
Priscila Cárdenas cuenta 

que desarrolló este proyecto “porque 
tenía muchas ganas de trabajar con 
i n te rnas  de l  Ce reso ,  ya  que 
anteriormente había trabajado con 
los hombres donde saqué treinta 
historias de internos en las que me 
contaban sus vidas y fueron publicadas en periódico 
Expreso, posteriormente trabajé con internas del 
área femenil haciendo lo mismo, publicando una 
historia diaria.

“Me surgió la idea y metí un proyecto al 
FECAS, en el rubro de Formación artística, pedí un 
apoyo para irme a estudiar a España, el proyecto me 
lo apoyaron y lo que aprendí en España lo 
implementé aquí en el género de crónica, con el 
objetivo de que las internas escribieran su historia y 
hacerles un giro preventivo, es decir, que las 
historias las demos a conocer sobre todo a los 
jóvenes para concientizar a través de las 
experiencias de vida de las internas”.

Una experiencia gigante
Fabiola Cota cuenta la maravilla que le resultó tomar 

el taller de escritura. Mientras su mirada se tiende 
sobre el cielo como intentando evocar los momentos 
de construcción, comenta que le divirtió mucho 
experimentar “cómo de una imagen teníamos que 
sacar una historia, y también escribir de nosotros, de 
nuestra vida.

“La verdad que antes de que iniciara el 
taller yo me sentía poca persona, sentía que ya estar 
en este lugar era un punto en la nada, y al momento 
de que empiezo a escribir mi historia empiezo a 
valorarme más como persona, a darme cuenta que 
la vida no se acaba en la cárcel, que de los errores 
nosotros aprendemos y hay que decirle que sí a la 
vida, porque aún nos esperan experiencias 
maravillosas y gigantes, como ha sido el asistir a 
este taller”.

Escrito por Carlos Sánchez


